

Association Temp'Ô Cagire
12, rue du Château
31160 COURET

Tél. 06 77 16 22 33
Mail: tempo.cagire@gmail.com
Facebook :@tempocagire

SIRET: 853 496 446 00016 - Code APE: 9001Z
L'association non assujettie à la TVA



Projet d'Éducation Artistique et Culturelle Année scolaire 2024/2025

Ateliers batucada au collège



La batucada c'est un ensemble de percussions brésiliennes. Cette pratique musicale, qui vient du Brésil, s'est développée dans le monde entier. La batucada est actuellement utilisée comme un outil pédagogique dans les établissements scolaires et autres collectivités. Les atouts de la pratique de la batucada sont nombreux.

La batucada au collège permet de renforcer et créer des liens entre les élèves. Elle contribue à la constitution d'un véritable esprit collectif et génère une dynamique positive. C'est aussi une ouverture vers le monde et réveille la curiosité.

Nos ateliers passent par la découverte de la musique du Brésil avec des rythmes simples, transmis oralement par le chant et à l'écrit avec une méthode facile et adaptée à tous.

Le projet est développé autour de trois piliers : la rencontre, la pratique, les connaissances.

C'est une activité ludique où l'on développe diverses compétences et on apprend à jouer ensemble.

Les nombreux instruments de qualité professionnelle sont mis à disposition par l'association Temp'Ô Cagire durant les séances.

Les séances sont conduites par l'intervenant musical de l'association, Ruben Vila Sanchez (musicien et pédagogue expérimenté, agréé par l'Éducation Nationale depuis 2019 dans la Haute-Garonne et en Ariège).

Lors de ces séances les élèves découvrent des instruments venus d'ailleurs, apprennent à jouer des morceaux traditionnels brésiliens et sud-américains, mais aussi comme ils sont partie prenante et créative du projet, nous pourrions détourner des œuvres musicales contemporaines de leur choix.

Le but est de les faire jouer ensemble et créer de la cohésion autour de la musique.

Le nombre de séances est modulable en fonction de la demande de l'établissement. La situation idéale est la pratique sur toute l'année scolaire, ou au moins sur une période (de vacances aux vacances)

Il est même possible de pouvoir créer une batucada avec des objets recyclés selon l'objectif final du projet.

En fonction de l'objectif une représentation publique peut être prévue (le carnaval du village, un défilé aux côtés d'une autre batucada, la fête du collège, un échange avec une autre batucada-collège ...)

Tout est possible !

